
「古舞小学校ならでは」 

校 長  猪 股 宏 亮 

10 月初頭の 3 連休中に、校庭の池で優雅に泳いでいた鯉や金魚たちが、冬ごもりのため撤収

されました。  

この事業を長年にわたって担っていただいたのが、本校の「同窓会」です。「管内広し」と

言え、小学校で同窓会が組織され、総会を開いてきちんと活動している学校はそうそうありま

せん。 

学校の庭には直径 3ｍ、周囲 10ｍほどの池があります。その池には赤い橋が架かり、歩いて

わたることもできるようになっています。そして、何十年にもわたって、同窓会役員の方たち

の手によって、池に鯉や金魚、メダカなどが放たれてきました。おそらく、赤い橋も同窓会の

会費によって設置されたものと思われます。  

子どもたちは、朝学校に来るとかばんを玄関において、真っ先に学校園に向かい、畑に水を

やったり、雑草をとったりしてきました。低学年の児童は、畑の巡視を終えると池に向かい、

魚たちに餌やりをしてきました。 

また、本校の下校は、基本的に各家庭のお迎え（自家用車）で下校するので、車が来るまで

校庭で遊びながら時間をつぶすこともありました。特に夏の間は、橋の上から魚を眺めたり、

池に集まるトンボを追いかけたりしながら、自然を身近に感じてきました。池も橋も、子ども

たちの情操教育に大きな貢献をしてくれました。  

夏休み前、校庭で一匹のリスが死んでいました。外傷がなかったので病気か寿命を迎えての

自然死と思われました。子どもたちと一緒に校庭に穴を掘り埋めました。子どもたちは手のひ

らサイズの石を集めてきて、埋めた辺りに丸く並べてお墓をつくっていました。  

「偉いね。ちゃんとお墓を作ってあげて。やさしいね。」と言葉を掛けると、  

「だって、ここにはお墓がいっぱいあるんだよ。」、と 2 年生。  

よく見ると、確かにその辺りには丸く並べられた石があちこちにありました。一見しただけ

では気づかないほど地面に馴染んでいて、何年も、あるいは何十年も前のお墓であることは容

易に想像できました。子どもたちによると、お墓に埋葬されたのは、たいていは池の鯉や金魚

だったようですが、今回のように小動物のケースもあったかもしれません…。 

生命を慈しむ古舞小学校の伝統は、何十年にもわたって学校池という環境を舞台に、脈々と

受け継がれてきました。毎日餌をあげ、残念ながら死んでしまった小動物には、慈しみの心を

もって、きちんと埋葬する子どもたちの姿がありました。同窓会のみな様方の思いがちゃんと

子どもたちに伝わっている証だと感じました。  

夏の夜、校庭の街灯に集まってきたクワガタが池で溺れていたのを救出したと話してくれた

児童がいました。池の鯉や虫たちを間に挟んで、私たち教員と子どもたちの会話もずいぶん弾

みました。これもひとえに、古舞池、すなわち同窓会のみな様のおかげです。この場をお借り

して感謝申し上げます。  

その古舞池の役割も 10 月の 3 連休を前に役目を終えました。古舞小学校ならではの古舞池に

感謝。そして同窓会のみな様に感謝しかありません。  

長きにわたり、本当にありがとうございました。古舞小学校の子どもたちがいつまでも優し

い心を持って、自然と共に歩まれんことを！ましてや、袋ごとゴミを車窓から捨てるような大

人にはなりませんように！（最近多くないですか？本当に怒り心頭です。）  
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  10 月 3 日（火）児童会後期役員の認証式を行いました。 

 古舞小学校最後の学期の児童会長として、牧野栞奈さんが認

証されました。牧野児童会長を筆頭に、児童会役員全員で会を

盛り上げていってくれると思います。                    認証書を受け取る牧野会長  

 役員になったみなさん、よろしくお願いいたします。 

      

 

 「芸術の秋」落ち葉舞い散る小春日和の校庭にて、

高学年児童が風景画に挑みました。 

 初夏を思わせるような心地よい空気の中で、自然と

対峙し一心不乱に筆を動かす時間…。 

 大人になってもそんな時間を持ちたいものです。 

 大人になったらやらなくなる代表格のような写生で 

     落ち葉舞い散る校庭にて…      すが、自然を愛でる気持ちだけは生涯持ち続けて欲し

いと願ってやみません。幸い古舞には、絵にしたくなるような美しい風景が至る所に広がっています。

子どもたちならずとも、筆を取ってみてはいかがでしょうか？ 

 休み時間には体育館に集まり、卓球や鉄棒、一輪車、

天下（ドッヂボールの個人戦）などをして遊んでいます。 

 鉄棒も一輪車も克服型のスポーツです。克服型のスポ

ーツとは、できる、できないがはっきりしているスポー

ツのことです。できるようになるまで練習する必要があ

る競技種目のことです。                             

 克服型ではないスポーツは、バレーボール、卓球、バ

スケットボールなどがあります。                       こんな技できる？ 

上手下手を問わなければ、とりあえず誰でもできるスポーツです。

リクリエーションなどで行うことができるスポーツでもあり、初心

者や初めての人でも楽しむことができます。 

 一方、前述した克服型のスポーツはそうはいきません。練習に練

習を重ねて、はじめて「できた」という喜びを味わうことができる

のです。体操や水泳などは典型的な克服型のスポーツです。諦めた

らそこで終わりというスポーツでもあります。古舞の子どもたちも 

遊びながら色々克服しています。Never give up!   

一輪車克服（クリアー）したよ 
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 10 月 7 日（土）絶好のマラソン日和の下、幕別町マラソン記録

会が行われ、本校児童 11 名全員が完走しました。 

 レースは低学年 1 ㎞、中学年

2 ㎞、高学年 3 ㎞のコースで行

われました。 

 それぞれ自己ベストの記録に

向かって一生懸命走りました。1

年生の窪道夏太さん、5 年生の

速水七望さんがそれぞれ 2 位に入賞しました。最後まで粘り強く走

り完走した本校児童が、会場の全員から温かい拍手で迎えられるシ

ーンもあり、胸が熱くなりました。                      走り終えた本校 11 名の勇姿 

    

 

 

 10 月 18 日（水）～19 日（木）にかけて、

高学年が帯広児童会館にて途別、明倫、糠

内小学校の児童とともに宿泊学習をしてき

ました。                                      何かの実験中            他校の児童とエアホッケー 

 ミニ日時計を作成したり、ブレスレットを作ったり、スーパーボールなど

を科学的に作成したりしました。夜には天文観測も行いました。 

 児童会館のある緑ヶ丘公園内の樹木も紅葉が進み、公園内を散歩するなど、

充実した 2 日間を過ごし、盛りだくさんの

スケジュールをこなしました。 

 ご飯はおいしかったですか？と、尋ねる

と、「おいしかった。カレーが！」と答え

てくれました。また、「疲れた～。」とも

感想を漏らした子どもたちですが、次の日

にはみんな元気に登校してきました。 

 お疲れさまでした！  

   ダークマターって…      紅葉真っ盛りの緑ヶ丘公園を散歩 

   

 10 月 16 日（月）幕別小学校

より栄養教員の本間貴花美先

生が来校し、食育の授業をし

ていただきました。 

 給食を食べながら、バランスの良い栄養素のとりかたなどについて

学習しました。緑黄色野菜、タンパク質、ビタミン、炭水化物などバ 

   ピーマン嫌いな人？     ランスよく食べるのは大切なことですね。      



 

 

 

 

日 曜 行事予定 日 曜 行事予定 

１ 水 大谷高校ｲﾝﾀｰﾝｼｯﾌﾟ 職員会議  １７ 金  

２ 木 あいさつ運動  １８ 土 閉校記念学芸会  

３ 金 文化の日 １９ 日  

４ 土  ２０ 月 学芸会振替  

５ 日  ２１ 火 児童会⑪  PTA三役部長会議 

６ 月 児童会⑩  ２２ 水  

７ 火 芸術鑑賞（午前） さわやかタイム  ２３ 木 勤労感謝の日  

８ 水  ２４ 金 CIR ゼニガタアザラシの学習  

９ 木 十勝子ども大会  ２５ 土  

１０ 金 CIR 連P教育懇談会  ２６ 日  

１１ 土  ２７ 月 クラブ⑤  校長会議 教頭会議  

１２ 日  ２８ 火  

１３ 月  ２９ 水 校内研修  

１４ 火  ３０ 木 月末統計  

１５ 水     

１６ 木 学芸会総練習     

 

 

 

 

 

 

日 曜 主なできごと 

７ 土 幕別町マラソン記録会 

 好天の元、マラソンにはちょうど良い気温の下でマラソン記録会が行われ、本校 11

名の児童全員が参加しました。開会式での選手宣誓は、本校少年団団長の牧野栞奈が

声高らかに「自己記録の挑戦」を宣言し、拍手喝さいを受けました。宣言通り、全員

が自己記録に向かって懸命に走りました。  

 1年生の窪道夏太さんと5年生の速水七望さんが銀メダルに輝きました。みんな本当

によく頑張りました。  

18 水 宿泊学習 

 複式4校合同での宿泊学習が 18日～19日に、帯広市児童会館で行われました。4校で

行われるのは今年が最後となり、一抹の寂しさを感じましたが、子どもたちはおおい

に楽しんできました。  

30 月 札内南小学校交流学習 

 本年度3回目の交流学習が行われました。今回の学習は統合のために特設する 4回の

交流学習ではなく、例年行われている途別小学校と合同の交流学習です。回を重ねる

たびに子どもたちの表情も余裕を感じさせるものとなっています。  

 来年4月の統合に向けて、子どもたちの心の準備も着々と進められているように感

じます。  

一気に冬を感じるぶるぶる天気になりま
した。豊穣の秋も大詰めです。農業機械の
安全と無事故祈願！ 


